
НЕ МОЖЕШЬ - НАУЧИМ!
26 сентября в Хабаровске  
прошло награждение лучших 
специалистов-наставников. 
Виктор Мостовой, работник 
нашего завода, стал одним 
из них. 
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ЛЮБОВЬ СКВОЗЬ ВРЕМЯ
Супруги Блинковы делятся 
секретами о том, как прожить 
совместную жизнь до 
«бриллиантовой свадьбы» 3
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жизнь замечательных 
людей

РАБОТА С ХАРАКТЕРОМ               
Энергетик ЖДЦ Александр Бугаёв 
рассказывает о себе, как пришел 
на завод «Амурсталь» и о том, 
как он организовывает здесь 
свою работу. 2

стр.

твои люди, завод

наши люди

В этом  году наш металлургический завод от-
метил свое 77-летие.  На протяжении почти 

всего этого времени, его производственные про-
цессы всегда были тесно переплетены с завод-
ской железной дорогой. Она используется для 
подвоза сырья и материалов, вывоза продук-
ции, технологических перевозок по территории 
предприятия. Протяженность железнодорожных 
путей составляет порядка 75 км. Именно ЖДЦ 
обеспечивает бесперебойное функционирова-
ние всей «паутины» железных путей завода, 
занимается их обслуживанием и всем, с чем ас-
социируется у простого человека работа желез-
нодорожника.

Железнодорожный цех по праву можно считать 
одним из старейших подразделений «Амурста-
ли». Коллектив железнодорожного цеха отсчи-
тывает свою историю с 1941 года. Как напоми-
нание об этом, рядом со зданием управления 
«застыл» памятник, олицетворяющий нелегкий 
труд всех железнодорожников – тепловоз, кото-
рый, кажется, прямо сейчас готов приступить к 
работе, только поставьте его на рельсы.
Несмотря на прошедшие десятилетия с момента 
основания цеха, профессия железнодорожника 
не стареет и сегодня. Работа здесь кипит, каж-
дый занят важным делом. 

Железная дорога остается главной транспорт-
ной артерией, которая связала здесь не только 
все цеха завода, но и судьбы многих людей, ко-

торые трудятся в ЖДЦ не один десяток лет. Цех 
стал для них вторым домом, а коллектив можно 
сравнить с рабочей семьей.

Как и любой профессии, у железнодорожников 
есть свой профессиональный праздник. День 
железнодорожника, 1 августа, еще недавно от-
мечали работники данного подразделения, ни на 
минуту не прекращая своей работы. Нельзя не 
отметить их неоценимый вклад в жизнь завода. 
Без них не могло быть и речи о достижении тех 
показателей, которых нам удалось достичь.
-Мы здесь, как на подводной лодке, - приводит 
такое сравнение Дмитрий Потапов, начальник 
ЖДЦ. – От каждого зависит очень многое, и все 
это понимают.

Машинисты тепловоза, помощники машини-
стов, составители поездов, монтеры путей, дис-
петчеры, осмотрщики вагонов, а также слесари 
и электрики по ремонту подвижного состава, 
машинисты кранов, токари и сварщики – около 
250 работников составляют сегодня разнообраз-
ный штат цеха. Все они профессионалы своего 
дела.

На их счету немало достижений не только на 
трудовом поприще, но и спортивном. Спорт яв-
ляется неотъемлемой частью жизни крепких же-
лезнодорожников. На общезаводской спартаки-
аде ЖДЦ занял почетное второе место в общем 
зачете. Прекрасная динамика, если сравнить ее 
с успехами прошлого года, когда им удалось 

занять только 4 место среди всех подразделе-
ний. Много здесь любителей футбола. Хорошая 
игра принесла им первое место. Но не только 
быстрыми ногами могут похвастать здесь. От-
личаются железнодорожники и аналитическим 
складом ума. Как доказательство – второе место 
по шахматам в этом году и первое место по ре-
зультатам 2018. В обоих турнирах участвовал и 
сам начальник цеха Дмитрий Потапов, отстаи-
вая честь коллектива.

Следуя за ускоряющимся темпом работы со-
временного производства, коллектив железно-
дорожного цеха совершенствует собственные 
технологии и методы работы. 

Несколько лет назад свою работу цех начинал 
двумя тепловозами. В настоящий момент на ли-
нии работают семь тепловозов. Если учитывать 
ускоряющиеся темпы производства, то по мне-
нию руководителя цеха, будет необходимо вве-
сти еще две единицы железнодорожной техни-
ки. Забегая вперед, можно сказать, что сейчас у 
руководства завода на следующий год уже есть 
в планах закупка новых тепловозов. 

До того, как их запустят в эксплуатацию, с ро-
стом производительности завода на железнодо-
рожников ляжет еще большая нагрузка. Однако 
никто здесь не боится работы, поэтому такие 
моменты не пугают этих трудяг.

Кирилл КРАВЦОВ

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ

8 октября состоялось 
отчётно-перевыборное собрание 
первичной ветеранской 
организации «Амурсталь». 4
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наши ветераны

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ ЦЕХ
С нами по пути

ВНИМАНИЕ! ВАКАНСИИ!
ООО «Торэкс-Хабаровск» примет на работу: 

заместителя начальника планово-экономического отдела, специ-
алиста по управленческой отчетности, ведущего инженера-кон-
структора, инженера по промышленный безопасности, машиниста 
электромостового крана, вальцовщика, волочильщика проволоки, 
оператора поста управления, штабелировщика металла, газорез-
чика,  сверловщика, токаря, фрезеровщика, машиниста путепе-
редвигателя, машиниста крана (дизель-электрического на ж.д. 
ходу), машиниста тепловоза, слесаря КИПиА, слесаря по ремонту 
и обслуживанию перегрузочных машин (ДЭК), слесаря-ремонт-
ника, слесаря-сантехника, слесаря-электрика, электромонтера.

Обращаться в отдел кадров, каб. 102, тел.: 52-95-19
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На мероприятии в качестве одного 
из награждаемых присутствовал 

специалист завода «Амурсталь» Вик-
тор Мостовой. Правительство Хаба-
ровского края отметило его высокий 
вклад в дело наставничества и награ-

дило знаком отличия «Почетный на-
ставник Хабаровского края».

Это не в первый раз, когда заслуги в 
работе Виктора Николаевича отмечают 
на высоком уровне. Прежде Губерна-
тор Хабаровского края уже вручал ему 

грамоту за успехи в 
работе.

Подготовка ква-
лифицированных 
специалистов – одно 
из приоритетных на-
правлений кадровой 
политики  нашего за-
вода. На предприятии 
работает система на-
ставничества, позво-
ляющая сделать адап-
тацию сотрудников 
более эффективной. 

Под руководством 
опытных наставни-
ков новички  быстрее 
приобретают профес-
сиональные навыки и 
осваиваются в новом 
коллективе. И это до-
казанный факт.

На нашем заводе 
трудятся сотни специ-
алистов-наставников, 
которые отличаются 
высокими трудовыми 
показателями. У каж-
дого из них имеется 
многолетний опыт 

работы по своей специальности. 
Чтобы быть хорошим наставником, 
прежде всего, необходимо обладать 
развитыми коммуникативными навы-
ками и, несомненно, стремлением де-

литься своим богатым опытом с моло-
дыми кадрами. 

Каждый год он обучает практикантов, 
а также помогает молодым специали-
стам. Со своими учениками он щедро 
делится тем, что умеет сам. На пред-
приятии Виктор Мостовой трудится вот 
уже 34 года. За это время он передал 
свои знания целой плеяде учеников, 
которые стали мастерами своего дела. 

В данный момент на нашем заводе 
он занимает должность заместителя 
начальника цеха по производству. В 
его обязанности входит планирование 
производства, разбор случаев непред-
виденных остановок работы электро-
сталеплавильного цеха и разработка 
предложений по 
п р е д о т вр а щ е -
нию подобных 
ситуаций. Также 
все ремонтные 
работы печи 
проводятся с его 
участием и не-
посредственным 
взаимодействи-
ем с техниче-
ским отделом.

Наставником 
быть престижно 
и почетно, обу-
чение – непро-
стое дело. Как 
отмечает Виктор 

Мостовой: «Важно стараться понять 
людей, уметь спокойно объяснить, как 
следует выполнить работу. Конечно, 
необходимо также и уметь принимать 
во внимание мнение своих учеников. 
Все мы, бывает, ошибаемся или не ви-
дим лучшего варианта. Если ученик 
может указать на это, то можно сказать, 
обучение не прошло зря».

Сейчас Виктор Николаевич готовит 
себе достойную смену. Он отмечает, 
что среди его учеников есть достой-
ные кандидаты, способные занять его 
место. 
Еще раз поздравляем Виктора Нико-
лаевича с наградой, желаем ему здо-
ровья, дальнейших успехов в работе и 
отличных учеников, которых, надеемся, 
однажды также отметят, как лучших 
наставников от нашего завода. 

Кирилл КРАВЦОВ

Наши люди

ЛУЧШИЙ НАСТАВНИК
26 сентября в Хабаровске состоялось награждение лучших наставников-специалистов Хабаровского края. 

Виктор Мостовой, 
почетный наставник

Äàëüíåâîñòî÷íóþ

ЛЮБОВЬ К ТРУДУ – СЕКРЕТ УСПЕХА
Спросите любого в ЖДЦ об энергетике Александре Бугаёве. И каждый непременно сможет рассказать об этом человеке что-то хорошее и подскажет, где его можно 
найти. О своем непростом характере, который помогает ему в профессии, и о любви к своей работе он рассказал в своем интервью.

В  Александре Ивановиче удивительным 
образом сочетаются профессиона-

лизм, скрупулезность в делах, строгость 
в работе и одновременно с этим мягкий 

характер с другой стороны. Он и сам не 
отрицает того, что он достаточно уперт 
в своих убеждениях, хотя и прислуши-
вается к мнению коллег. Огромный опыт 

работы и годы, проведенные в цехе, дают 
ему право отстаивать правильность своих 
методов. Это одна из тех черт, за которые 
его уважают в коллективе. Все стано-
вится понятно, когда узнаешь, что сам 
Александр Иванович родом с Кубани, где 
проживают потомки казаков. А эти люди 
славились крутым характером, а дела их 
всегда совпадали со словами. 

После окончания техникума по специ-
альность техника-механика тепловозно-
го хозяйства на Урале по направлению 
его отправили сюда на завод в 1973 году. 
С учетом полученной специальности, мо-
лодой человек естественно сразу же по-
пал в железнодорожный цех. 

Весь спектр разнообразия работы 
железнодорожника Александр Бугаёв 
прочувствовал на себе, начиная с по-
мощника машиниста. Меньше, чем через 
полгода уже не новичок, Александр Бу-
гаёв сдал экзамены и стал машинистом. В 
этой должности он проработал 20 добрых 
лет. Потом был назначен начальником 
службы подвижного состава.
-Да, - вспоминает Александр Иванович, - 
характер, конечно, сказывался на работе 
в отношениях с коллегами. Много при-

ходилось спорить, отстаивая свою точку 
зрения и доказывая ее на деле. Однако 
разве не в споре рождается истина?..

Свой опыт он впоследствии совершен-
ствовал, перенимая знания и от других 
специалистов. Например, в Липецке на 
металлургическом комбинате он изучал, 
каким образом там строится работа, срав-
нивал ее с условиями на нашем заводе, 
вносил предложения по усовершенство-
ванию рабочего процесса. 

Во многом профессиональному станов-
лению Александра способствовал Шарко 
Виталий Ильич, который был прекрасным 
наставником. Александр Бугаев вспоми-
нает его, как очень умного и грамотного 
человека, который делился своими зна-
ниями с другими. Они вместе участвова-
ли в строительстве котельной для ЖДЦ. 
Позже Виталий Шарко стал энергетиком 
цеха и проработал там еще достаточно 
долго. 

Сейчас уже сам Александр Иванович за-
нимает эту должность в железнодорож-
ном цехе, взяв эстафету у своего настав-
ника. Теперь его задача - осуществлять 
контроль по обеспечению цеха необхо-
димыми для функционирования водой, 

воздухом и тепловой энергией. Так же 
под его руководством находится местная 
котельная. У него всегда расписан план 
на день, поэтому без дела он никогда не 
сидит. Важным для него является умение 
предусмотреть все заранее и избежать 
сбоев в рабочем процессе. По специфике 
своей работе ему приходится активно со-
трудничать с энергоцехом завода.

Александр Иванович  признался, что 
если бы была возможность вернуться в 
прошлое, то он не стал бы ничего менять. 
И тем более он не сожалеет о выборе 
своей профессии. Ему интересно рабо-
тать там, где нужно хорошо подумать, но 
и рукам тоже должно найтись дело.

Он не нуждается в вдохновении извне. 
Сама работа, ее процесс, завораживает 
его. 

Любовь к труду – вот главный секрет 
его успеха. 

И вот он уже планирует новые задачи. 
Спросив, точно ли получится у него осу-
ществить все задуманные планы, в ответ 
он лишь хитровато улыбнулся и ответил: 
«У меня всегда все делается». 

Кирилл КРАВЦОВ

Твои люди, завод       

Александр Иванович Бугаёв 
на рабочем месте

Его служба поддерживает исправность 
всех кабельных электрокоммуникаций, 

как самого депо, так и станций Восточная и 
Западная.  Также занимаются ремонтом под-
вижного состава: железнодорожных кранов, 
разгрузкой ферросплавов и песка, зачисткой 
вагонов от шлама. Работы на участке хватает.
Благодаря совместной работе с ремонтным 
составом механиков-дизелистов и машини-
стов удается поддерживать работоспособ-
ность машин, задействованных в производ-
стве. 
Биография Василия Николаевича щедра на 
интересные факты. С 1981 года он попал на 
«Амурсталь», где 17 лет отработал в цехе гну-
тых профилей, но все по порядку...
До армии занимался в секции вольной борь-
бы. Хотел поступать в институт физкультуры. 
О техническом образовании и не мечтал. 
Был спортсменом до мозга костей. Борьба 
оставила значимый след в жизни Василия 
Николаевича. В армии он боролся за часть, 
выступал на всесоюзных турнирах по класси-
ческой  и вольной борьбе. Имеет звание кан-
дидата в мастера спорта по вольной борьбе, 
которое получил на краевых соревнованиях.
Он получил образование в политехническом 
техникуме по специальности судовые маши-
ны и механизмы. Был комсоргом в группе. 

Когда призвали в армию в 1978 году, служил 
во Владивостоке на базе морской пехоты 
электриком. Занимался обслуживанием ко-
раблей и подводных лодок.
После армии жизненные приоритеты поме-
нялись. Решил поступить на самолетостро-
ение, но передумал и перешел на электро-
привод и автоматизацию систем управления 
металлургического производства, что и опре-
делило его дальнейшую судьбу. Тогда же 
устроился на «Амурсталь» в цех гнутых про-
филей электриком по 4 разряду под руковод-
ство мастера участка Тихомирова Михаила 
Анатольевича. Взяли, так как уже был бога-
тый опыт работы.
Женился, появились дети. Перевелся на 
вечернее обучение и через 6 лет получил 
высшее образование как инженер-электрик. 
Потом его мастер перевелся на мартен, а Ва-
силий Копылов занял его должность.
После ЦГП весь состав перешел в энергоцех 
бывшего мартеновского цеха. Отработал 
там 6 лет дежурным электриком. Потом его 
перевели в отдел материально-техническо-
го снабжения. Там он отработал 2 года ин-
женером по электрооборудованию и попал 
под сокращение. Из-за этого даже довелось 
поработать главным энергетиком известного 
в городе рынка.  Потом его пригласили обрат-

но на завод в 2006 году и он, конечно же, вер-
нулся. И  вот уже 13 лет он трудится в ЖДЦ, 
а на следующий год Василий Николаевич 
будет праздновать свой 60-летний юбилей.
Он отмечает, что работа очень интересная и 
многогранная. Электрооборудование тепло-
возы... Романтика. Стоит только почувство-
вать вкус от проделанного результата, что 
уже невозможно оторваться. 
Сейчас Василий Николаевич посвящает все 
свободное время пятерым внукам. Мальчи-
кам, которым 14 и 7 лет, дедушка прививает 
любовь к спорту. Им по душе пришлись не 
менее мужественные дисциплины, чем борь-
ба - футбол и хоккей. Внучки тоже не отста-
ют. Предпочитают спортивную гимнастику. 
По словам Василия Николаевича, заветы от-
цов и дедов сыграли очень большую роль в 
его отношении к работе. Воспитывали тогда 
по-другому. 
-Марку надо держать! Не омрачать работу 
коллектива. Переживаем, конечно, за завод, 
не без этого, - сообщает Василий Копылов.
Многие не знают, но Василий Николаевич 
представитель заводской династии Копы-
ловых. Он потомственный «амурсталевец», 
металлург в третьем поколении. Его дед Ва-
силий Андреевич Копылов строил мартен, 
котельный участок в 1939 году. Работал ма-

шинистом паросиловой крановой установки. 
Бабушка Анна Дмитриевна также всю жизнь 
посвятила работе у нас на предприятии. Они 
приехали сюда из села Репьёвка, Воронеж-
ской области. Точнее, были сосланы по пред-
ложению партии, так как были достаточно за-
житочные для того времени. Там у них была 
своя кузня, имели свои мастерские.
Отец героя нашей рубрики, Николай Васи-
льевич, был заместителем начальника снаб-
жения материальной базой. Мама работала 
машинистом мостового крана во 2-м прокате, 
закончила школу фабрично-заводского уче-
ничества, которая готовила специалистов 
для нашего завода.
Свой задор в работе Василий Копылов пере-
дает своим коллегам, заражает своим энтузи-
азмом. Электробезопасность здесь на пер-
вом плане. Всегда досконально проводятся 
разборы неисправностей. Тут важно, как он 

выразился, «поймать изюминку в работе». 
Молодежь, которая приходит на стажиров-
ку к ним на участок, всегда с удовольствием 
включается в общее дело.
-Коллектив очень дружный, ни с кем никогда 
не конфликтуем. Сам так всегда работал, ста-
раюсь и личный состав к этому же привести, 
- объясняет мастер. –Поэтому у нас хорошая 
репутация среди других подразделений.
Насчет планов ему тоже есть что добавить.
-В перспективе покупка двух тепловозов на 
2020 год. Наши специалисты из тепловозного 
хозяйства уже ездили их осматривать. Вари-
анты есть. Это будет очень хорошим подспо-
рьем в работе. Радостно видеть, что предпри-
ятие идет вперед в своем развитии, - в конце 
беседы добавил Василий Николаевич.

Кирилл КРАВЦОВ

Незримые герои      

Василий Копылов (по центру) 
с коллегами

МАРКУ НАДО ДЕРЖАТЬ! 
Василий Копылов с ноября 2006 года возглавляет службу электрохозяйства и СЦБ (сигнализация, 
централизация и блокировка железнодорожных путей). Металлург в третьем поколении. Все ра-
боты, проводящиеся на участке, находятся в его ведении. О том, какую роль его работа играет 
для нашего завода, мы поговорили с ним лично.



Осень — это не только пора наступле-
ния первых холодов и долгих философ-

ских размышлений под кружечку горячего 
чая. Для некоторых это время года со-
пряжено с приятными воспоминаниями, 
ощущением надежды на лучшее, которое 
сложно объяснить, если вы никогда не 
прогуливались по вечернему городу, на-
блюдая закаты осеннего солнца. Для ко-
го-то эта пора золотых красок хранит-
ся в сердце теплыми воспоминаниями о 
бурной, яркой молодости, о светлой и чи-
стой любви, такой, о которой, кажется, 
могут написать только в книгах. Осень 

— не время угасания природы и чувств. 
Прохлада осени создана, чтобы человек 
мог чутко прислушаться к себе, сильнее 
ощущая свое внутреннее тепло, чтобы 
подарить его любимым.
Чудесно, что есть люди, которые имели 
счастье испытать такую яркую гамму 
чувств. Так вышло, что весна пришла 
в сердца Анатолия Иннокентьевича и 
Веры Андреевны как раз в один из таких 
осенних деньков 1956 года. Юные и горя-
чие, они с головой нырнули в омут неиз-
вестности, где их закружил круговорот 
любви. 
У каждого из них выдалась своя судьба, 
которая готовила их друг к другу. Оба 
супруга вспоминают свою историю...
Анатолий Иннокентьевич родился в 
селе Ин, Еврейской автономной об-
ласти в ноябре 1936 года. Отца- же-
лезнодорожника почти сразу по-
сле рождения Анатолия перевели 
работать на станцию Подали в 60 км. 
от города Юности - Комсомольска-на-
Амуре. С тех пор Анатолий жил и рос 
там. Жили небогато, но и в нужде никог-
да не были. Тогда умели довольствовать-
ся тем, что имеешь. Никто не жаловался 
на жизнь. Что и говорить – дети войны, 
которые знали цену каждой вещи и уме-
ли беречь ее.

-Одна учительница на весь поселок. Ва-
ленки старшего брата одни на двоих 
были. Подкладывали туда солому, чтобы 
носить. Брат придет – солому вынима-
ют. Вот так было, - вспоминает Анато-
лий Иннокентьевич.
Так как жили возле железной дороги, уже 
в старшем возрасте Анатолий стал за-
мечать, что в сторону Комсомольска 
идут поезда, которые везут много ме-
талла. То были годы, когда война уже 
окончилась. И вот он задался вопросом, 
куда же так много его везут? Для чего? 
Спустя некоторое время он получил от-
веты на свои вопросы.
Однажды поехал Анатолий со своей 
матерью в Комсомольск по различным 
делам. Первое, что привлекло его вни-
мание, была, как он сейчас вспоминает, 
высоченная труба завода «Амурсталь». 
Мама объяснила ему, что эта труба мар-
теновского цеха, и там на заводе плавят 
сталь. Какой интерес тогда разыгрался 
у Анатолия! Ему, конечно, было суждено 
попасть в его цеха, но не сразу. 
Шел 1953 год. Семнадцатилетний 
юноша вместо того, чтобы в очеред-
ной раз идти в школу, решается на су-
масбродный поступок. По договоренно-
сти, вчетвером со своими друзьями он 
покупает билет на поезд и едет сюда 
в Комсомольск-на-Амуре. Этих молодых 
парней уже приглашали к себе на завод. 
Говорили, что ждут. Ну, коли пригласили, 
значит, надо ехать! Тем более, завод — 
безумно интересное место! 
Судостроительный завод принял их, как 
и обещал. Всех четверых определили в 
ученики. Анатолий Иннокентьевич стал 

токарем в цехе №3. С какой ностальгией 
вспоминает он протяжные гудки, кото-
рые слышались далеко за пределами за-
вода, возвещая о начале рабочей смены. 
Но вот незадача! Молодой организм ни-
как не может привыкнуть к заводскому 
распорядку дня. Часто тогда просыпал 
Анатолий начало работы. Это, конечно, 
было не дело. Попросил тогда Анато-
лий, чтобы к нему подселили кого-нибудь. 
Четыре койки в комнате общежития 
как-никак! Желания, порой, сбываются 

странным образом. Так было и в этом 
случае. 
В тот год объявили амнистию. Бывшие 
заключенные вышли на свободу и искали 
место, куда можно устроиться на рабо-
ту. Кого-то взяли и на судостроитель-
ный завод. Попросил подселить к себе 
соседей, - пожалуйста.

-Помню, с танцев я сразу в ночь пошел на 
работу. Тут же к своему станку, а его раз 
и заклинило! Пока я пытался разобрать-
ся в чем дело, наждачное колесо станка 
треснуло, станок внезапно заработал, 
закрутил этот наждак. И все крошки и 
куски наждачного камня полетели пря-
миков в спину мужика, который руки мыл 
рядом. Несладко ему досталось тогда. В 
больницу сразу увезли. Меня сразу под 
заводской суд. Присудили выплачивать 
на протяжении 6 месяцев 25 процентов 
от зарплаты пострадавшему.  В октя-
бре 1954 года я закончил выплачивать 
компенсацию и уволился с судострои-
тельного завода. После этого я решил 
устроиться на «Амурсталь», - вспоми-
нает судьбоносные годы Анатолий Инно-
кентьевич.
Отправной точкой его металлургиче-
ской карьеры стал прокатный цех. Рабо-
тал он на листоотделке. Как же тепло 
вспоминается тогдашний дружный  и 
веселый коллектив! Весной 1955 года 
отправляют молодого и полного сил 
Анатолия от завода в составе таких 
же одиннадцати парней работать на 
целину в Еврейскую автономную область 
прицепщиками. Едет впереди трактор, 
а позади него на прицепе с плугом идут 
новоприбывшие, осваивают неподатли-
вую, полную коряг землю. Тяжело было. 
Вяжущие кусты напрочь забивали собой 
плуги каждые 50 метров. А еще и лето, 
жара, мошка и комары, но ничего, пере-

терпели. Наступила осень, и тут Анато-
лия призывают в армию прямо с целины. 
Служил Анатолий Иннокентьевич 3 года 
в Приморье радистом-телефонистом. Ум 
и сообразительность солдата сразу от-
метили командиры и забрали его к себе 
в штаб. 
После демобилизации Анатолий Инно-
кентьевич вернулся обратно на «Амур-
сталь». Начальником мартеновского 
цеха тогда был Мишин Михаил Иванович, 
который принял Анатолия учеником-бен-
зорезчиком и отправил на копровый 
участок, которым заведовал Коневский 
Петр Яковлевич. Там удалось подучиться, 
приобрести новые знания.
Спорт занимал особое место в жизни 
Анатолия Иннокентьевича. 

-Вызывает меня однажды старший ма-
стер Юрченко Лев Корнеевич, - Спортом 
занимался? -Конечно,- отвечаю, - бегал. 
И записывает он меня в бегуны на ста-
дион металлургов. Пришли. Куча бегу-
нов: кто на 1000 метров, кто на 500. 
Нас трое парней стоит оставшихся. 
Поставили нас на 100 метров. Ну, при-
готовились, побежали. Финишировал я 
третьим. Приз дали – серебрянный пор-
тсигар, который я потом своему другу 
Женьке Спиридонову отдал, почетную 
грамоту и день отдыха, - всплывают в 
воспоминаниях Анатолия Иннокентьеви-
ча те дни.
Переломным моментом, который свел 
Анатолия Иннокентьевича и Веру Андре-
евну Блинковых вместе произошел так. 
В один из дней на выходе из заводской 
душевой его и коллегу по цеху попроси-

ли задержаться. Им сообщили, что они 
выезжают в командировку. Все вещи уже 
упакованы, отправление прямо сейчас же. 
Из документов был только пропуск на 
завод и совершенное непонимание, куда 
и зачем их отправили. С этим и поехали. 
Только в Хабаровске они узнали, что сго-
рела Хинганская оловянная фабрика. И 

их двоих от завода послали туда помо-
гать восстанавливать ее. Погрузили их с 
поезда в машину, а потом опять на поезд 
и повезли до станции Облучье, откуда 
они добирались до Хинганска, где как раз 

и жила его будущая любовь и жена Вера 
Андреевна. Молодая девушка в то время 
работала на почте сначала на радиоузле, 
потом разносила почту. Сама она прие-
хала туда в 1958 году.
Работал там Анатолий Иннокентьевич, 

не имея возможности даже выйти за 
территорию завода. Ночевали в мест-
ном профилактории, питались в тамош-
ней столовой на протяжении полтора 
месяца, пока совместными усилиями не 
восстановили фабрику. И вот появилась 
возможность развеяться, стали отпу-
скать погулять. Решили заводские парни 
пойти на танцы развеяться. 

-Знаете что вам скажу, - начал Анатолий 
Иннокентьевич. – Я не собирался тогда 
жениться, но когда увидел Веру Андре-
евну, как она танцует, такая вся легкая, 
простая и красивая, всерьез задумался. 
Коса еще у нее была длинная. Ну, я и по-
дошел, пригласил на танец. Наш первый 
танец был вальс. В моде того времени 
из танцев как раз были популярны вальс, 
краковяк и танго.
Только во время знакомства предста-
вился Анатолий Иннокентьевич не сво-
им именем, а Валентином, потому что 
так предположила Вера Андреевна. В 
семейном альбоме даже осталась фото-
карточка, на которой Вера Андреевна 
пишет своей подруге и рассказывает о 
молодом красавце Валентине.
Прошло где-то 20 дней с момента их 
первого знакомства, и разгоряченный 
заводской парень, не имея сил совладать 
со своими чувствами, делает предложе-
ние красавице Вере выйти за него замуж. 
Больно приглянулся молодой металлург 
Анатолий девушке. Все отговаривали 
ее ехать с ним в Комсомольск, но это не 
смогло остановить настоящую любовь.
Анатолий перед тем, как выезжать дал 
телеграмму родителям в Подали, чтобы 
встречали с Верой. Только вот есть у 
него двоюродная сестра Вера, о которой 
родители и подумали, поэтому не удиви-
лись. 

Встречают их родители и спрашивают, 
а где же Вера, сестра? Сильно удивились 
тогда родители Анатолия Иннокентье-
вича неожиданному сюрпризу, узнав, о 
какой Вере писал им сын. Однако быстро 

приняли они «новую» Веру в свою семью, 
сразу признали ее своей.
Родителям Веры Андреевны сообщили 
новости уже тогда, когда собрались сы-
грать свадьбу.
Свадьба была 7 октября и проходила в 

тесном семейном кругу, без излишеств, 
но с широтой деревенской души. Одним 
из подарков молодоженам было зеркало, 
которое до сих пор висит у них на даче 
и напоминает о том счастливом, особен-
ном событии в их жизни. А 15 октября 
они официально зарегистрировали свои 
отношения уже в Комсомольске-на-Амуре. 
До этого жил Анатолий Иннокентьевич 
на ул. Заводской. Когда же он приехал с 
женой, им от завода дали комнату по 
ул. Механической. Для молодой пары это 
был праздник. Так началась их совмест-
ная жизнь, которая растянулась на мно-
гие десятки лет. 
После рождения первой дочери Жени, в 
1960 году, Вера Андреевна стала искать 
работу. Решила пойти в детский сад 
воспитательницей. И ребенка с собой бе-
рет, и за другими приглядывает. Потом, 
в 1966 году, когда родилась вторая дочь 
Алена, дали квартиру по ул. Котовского. 
Пришлось перевестись в ясли, которые 
располагались неподалеку от нового 
дома.  Платили, конечно, мало. Тогда 
Вера Андреевна приняла решение оту-
читься на крановщика. Получив необхо-
димые знания, она устроилась на «Амур-
сталь» в копровый цех и ответственно 
проработала там до самой пенсии. 
Удивительно, как двое смогли по чу-
десной случайности повстречать друг 
друга и влюбиться с первого взгляда! 
«Амурсталь» стала частью жизни се-
мьи Блинковых, подарив им множество 
замечательных моментов, которые до 
сих пор вспоминают они с любовью и до-
бротой. 
Сейчас, на своем восьмом десятке лет, 
они всё ещё полны сил. Большой огород 
на даче обрабатывают сами. Супруги 
признаются, что по-прежнему остаются 
друг для друга лучшими советчиками, по-
мощниками, самыми близкими и дорогими 
людьми. Как в молодости, могут и пошу-
тить, и повздорить. 

– Поссоримся, да помиримся. Главное ува-
жать друг друга, любить, уступать и 
искать согласия в трудных ситуациях, - 
соглашаются друг с другом Анатолий Ин-
нокентьевич и Вера Андреевна Блинковы.
Но главное достижение этой замеча-
тельной пары – их дети, которые на-
шли себя в жизни, и внуки, которые уже 
выросли и самостоятельно с достоин-
ством идут по жизни. Конечно, с таким 
примером от бабушки и дедушки не мог-
ло и быть иначе!
Знаете, ведь действительно, не поме-
шало бы современным молодым людям 
поучиться премудростям совместной 
жизни у старшего поколения! Как ска-
зал Анатолий Иннокентьевич: «Жизнь 
прожить – не поле перейти». И он абсо-
лютно прав. Ведь главное  - это верить 
в себя и в свою любовь, которая поможет 
все пережить. 
Анатолий Иннокентьевич и Вера Андре-
евна Блинковы любят жизнь и радуются 
каждому новому дню. Трепетно оберега-
ют они свой семейный очаг. 15 октября 
исполнилось ровно 60 лет их совместной 
«бриллиантовой» жизни!  Пожелаем им 
крепкого здоровья, и чтобы дальше в их 
доме царили мир и согласие.
                                  Кирилл КРАВЦОВ

«ЖИЗНЬ ПРОЖИТЬ – НЕ ПОЛЕ ПЕРЕЙТИ»
Мудрые слова, которые предупреждают молодых о сложностях жизненного пути. Серьёзным испытанием является брак. И счастливы в совместной жизни те 
люди, которые научились слушать и слышать друг друга. Объединяет таких людей одно – настоящая, искренняя любовь, которая не знает срока давности. Об 
одной из таких семей, супругах Анатолии Иннокентьевиче и Вере Андреевне Блинковых, мы вам расскажем далее.

Жизнь замечательных людей
321 октября 2019 г.

Супруги Анатолий и Вера Блинковы
в молодости

Семья Блинковых в полном составе, 90-е годы

Анатолий Иннокентьевич и Вера Андреевна. 
Наши дни. Всегда счастливы вместе

Äàëüíåâîñòî÷íóþ



4 21 октября 2019 г.

С большим уважением и тепло-
той мы поздравляем юбиля-
ров октября – бывших работ-
ников нашего завода, ушедших 
по возрасту на заслуженный 
отдых и состоящих на учёте в 
первичной ветеранской орга-
низации «Амурсталь».

В октябре 2019 года 5 ветера-
нов-металлургов отметят свои 
знаменательные даты:

90-й день рождения отпразд-
нует Смирнов Константин 
Александрович (Прокат 2) 
80-й день рождения отметят 
Гулин Алексей Тимофеевич 
(Мартен), Сафронова Надежда 
Михайловна 
(З/управление)
75-й день рождения встретит 
Ворощук Людмила Ивановна 
(ЭСПЦ 1)
70-й день рождения отпразд-
нует Третьякова Валентина 
Федоровна (З/управление)

  Со в е т  п е р в и ч н о й  в е -
т е ра н с к о й  о р га н и з а ц и и 
«Амурсталь» от всей ду-
ши поздравляет юбиляров 
октября с юбилейными датами 
в их жизненных биографиях и 
желает каждому из них здоро-
вья, неиссякаемой бодрости, 
семейного благополучия, вни-
мания и заботы родных, близ-
ких, товарищей по прежней 
работе на нашем металлурги-
ческом предприятии.

Председатель
Совета ветеранов 

«Амурсталь»
В. Я. Киринович
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ВПЕРЕДИ ЕЩЁ МНОГО ИНТЕРЕСНЫХ ДЕЛ
8 октября состоялось отчётно-перевыборное собрание первичной ветеранской организации «Амурсталь». В нём приняли участие первый заместитель генераль-
ного директора по вопросам взаимодействия с органами государственной власти и общественности Марина Марьяновна Лопатина, депутат городской Думы Павел 
Вячеславович Ширяев, председатель президиума окружного совета ветеранов Центрального округа Зоя Абрамовна Андреева. 

Наши ветераны

Депутат городской думы Павел Ширяев 
поздравляет ветеранов завода 

Председатель Совета ветеранов Вера 
Яковлевна выступает с отчетом

За Веру Яковлевну проголосовали 
единогласно!

 От всей души!

***
В прекрасный юбилей хотим Вам пожелать

Улыбок, никогда не унывать, Хранить в душе источник 
чистоты, Побольше видеть в мире красоты. Здоровья Вам 

и радости в глазах —
Всего, о чём не скажешь в трех словах.

Гармонии, удачи, и уюта, 
И счастья просто каждую минуту.

30 октября встретил свой 65-летний юбилей Коротких 
Александр Иванович, начальник участка по ремонту 

электродвигателей ЭРЦ. 
Коллектив ЭРЦ от всей души поздравляет юбиляра и 

дарит ему эти строки:

***
От души и с глубочайшим уважением

Преподносим поздравление от нас: Станет пусть 65-й 
День рождения Добрым праздником, прекрасным днем для 
Вас! Пожелать хотим отличного здоровья И удачи Вам на 

долгие года!
Пусть сердечностью и искренней любовью

Ваши близкие Вас радуют всегда!

16 октября встретил свой 50-летний юбилей 
Барановский Павел Витальевич, начальник отдела 

кадров; 14 сентября отметила свой юбилей Морозова 
Любовь Сергеевна, ведущий инженер по подготовке 

кадров. 
Коллектив отдела кадров от всей души поздравляет 

юбиляров и дарит им эти строки:

4 октября отметил свой 45-летний юбилей Ильяшев 
Михаил Анатольевич, электромонтер по ремонту и 

обслуживанию электрооборудования ЭНЦ; 20 октября 
праздновала свой юбилей Гржебовская Людмила 

Владимировна, машинист насосных установок ЭНЦ; 
27 октября отметила свой юбилей Брюханова Нина 
Александровна, машинист насосных установок ЭНЦ.  

Коллектив ЭНЦ от всей души поздравляет юбиляров и 
дарит им эти строки:

***
С Днем рожденья поздравляем, пожелаем от души:

Исполнения желаний, покорения вершин!
Положительных эмоций, Солнца, света и тепла, чтобы 

долгая дорога в удовольствие была.
Каждый день встречать с улыбкой, не грустить и не болеть, 

наслаждаться каждым часом,
Ни о чём не сожалеть!!!

10 октября праздновала свой юбилей Конюшкова Татьяна 
Алексеевна, лаборант по физико-механическим испытаниям 

ЦЗЛ. Коллектив ЦЗЛ от всей души поздравляет юбиляра и 
дарит ей эти строки:

***
Вам ярких побед и успехов блестящих,
Душой не стареть и недугов не знать.
Вам лёгкости, счастья, добра и удачи,

Вся жизнь впереди! Нет причин унывать! 

С тёплыми словами приветствия, от 
имени генерального директора 

завода, первой к ветеранам обрати-
лась  М.М. Лопатина. Она, в частно-
сти, сказала, что завод гордится своей 
мощной ветеранской организацией 
«Амурсталь», способной жить самосто-
ятельной полноценной общественной 
жизнью. Завод готов в свою очередь 

помогать ей в дальнейшей работе. Ма-
рина Марьяновна доложила собранию, 
что завод сегодня стремительно на-
бирает обороты. Если в прошлом году 
было произведено 650 тыс. тонн заго-
товки, то за 2019 год планируется уве-
личение этих показателей до 930 тыс. 
тонн. Год назад основательно занялись  
модернизацией оборудования, сей-
час планы по дальнейшему развитию 
производства просто колоссальные. 
Кроме того, завод активно участвует 
и в жизни города, о чём красноречиво  
свидетельствуют недавние выборы: 
три человека от металлургического за-
вода избраны в Законодательную Думу 
Хабаровского края и семь — в город-
скую. 
Марина Марьяновна поблагодарила 
ветеранов за их многолетний труд на 
производстве, за верность заводу и 
пожелала ветеранам энергии, здо-
ровья и долголетия. И под дружные 
аплодисменты вручила председателю 
Совета ветеранов подарок от завода 
для ветеранской организации - фото-
аппарат. 
С наилучшими пожеланиями и по-
здравлениями с Днём пожилого чело-
века, отмечаемого в эти дни, обратился 
к ветеранам депутат Павел Вячеславо-
вич Ширяев. 

Затем с отчётом о проделанной работе 
Совета ветеранов за период с октября 
2016 по октябрь  2019 года выступила 
его председатель Вера Яковлевна Ки-
ринович.  
-На сегодняшний день наша ветеран-
ская организация насчитывает 460 че-
ловек. В совет актива ветеранов вхо-
дит 20 человек для непосредственного 
общения на закреплённых участках. 
Общественная работа заводского со-
вета ветеранов весьма многообразна. 
Проводится она согласно ежегодному 
планированию. Свои планы работы 
есть у каждой  из шести постоянно 
действующих комиссий: организаци-
онно-массовой, социально-бытовой, 
культурно-массовой, спортивно-оздо-
ровительной, военно-патриотической, 
ревизионной.
Главная задача ветеранской организа-
ции — повысить информированность 
заводчан, вышедших на пенсию, о ме-
рах социальной поддержки, о возмож-
ной помощи в наступившем жизнен-
ном периоде и способах её получения.  
С октября по апрель проводим общие 

собрания по самым различным  на-
правлениям. На них приглашаем руко-
водство завода, специалистов центра 
социальной защиты и центра соци-
ального обслуживания, пенсионного 
фонда, администрации центрального 
округа для получения и разъяснения 
информации по правам граждан, сбо-
ра жалоб, их изучения и дальнейшего 
ответа. Все вопросы и обращения фик-
сируем в специальном журнале и пере-
даем в соответствующие органы. 
Проводим заседания совета один раз 
в месяц.  Еженедельно актив совета 
ведёт приём и постановку заводчан 
на учёт. В этом году на учёт встали 10  
пенсионеров. К сожалению, ушло из 
жизни за прошедшие три года 168 за-
водчан. Ведём работу по вовлечению 
новых пенсионеров в ветеранскую ор-
ганизацию, - сообщила председатель 
Совета ветеранов «Амурстали».
Также Вера Яковлевна проинформиро-
вала собрание  о прошедших плановых 
мероприятиях по каждой из комиссий. 
-Руководство «Торэкс-Хабаровск» ока-
зывает большую поддержку ветеран-
ской организации в вопросах социаль-
но-бытовой помощи ветеранам завода, 
а также в проведении  культурно-мас-
совой,  спортивно-оздоровительной, 
военно-патриотической работы.  Вы-
деляются средства для посещения 
больных членов организации на дому 
и в больницах. 
Постоянно поздравляем ветеранов за-
вода с личными юбилейными датами, 
и праздниками. К этим событиям мы 
готовим поздравительные открытки, 
подарки, продуктовые наборы.
Совет проявляет особую заботу по ор-
ганизации культурного досуга ветера-
нов. Традиционными становятся встре-
чи, проводимые в заводском музее, 
куда приглашается хор ветеранской 
организации. Ко Дню рождения даль-
невосточной металлургии, в феврале, 
была организована экскурсия учащих-
ся школы № 29 в литейный цех и за-
водской музей ветеранов. Мы активно 
посещаем драматический театр,  музей 
изобразительного искусства.
Хор ветеранской организации принял 

активное участие в городском фести-
вале, по итогам которого вышел на 
галла концерт  и получил ДИПЛОМ.  
Солисты хора достойно выступили с 
концертами в КЦСОН, Доме культуры 
железнодорожников, доме ветеранов, 
воинской части, доме инвалидов и 
других учреждениях города. В ноябре 
на заводском вечере, посвященном 
Дню матери, хор выступил со своим 
обновлённым репертуаром. 
Совет ветеранов  активно работает  по 
вовлечению пенсионеров  к участию 
в спартакиадах округа, а также среди 
ветеранов заводской организации. По-
сещаем бассейн «Металлург», прово-
дим соревнования  по игре в шахматы, 
шашки,  дартс, теннис, кольцеброс.
Активно проводим военно-патриоти-
ческую работу. Почётные ветераны, 
участники Великой Отечественной во-
йны, почётные металлурги принимают 
участие в торжественных линейках в 
школе 29, в 11-ом училище, поздравляя 
учащихся с началом учебного года.
Совет в тесном контакте работает с 
заводским музеем, где мы проводим 

встречи с учащимися школ города, 
студентами техникума, училища. На 
эти встречи приглашаем Почётных 
металлургов, ветеранов ВОВ, ветера-
нов, работавших на заводе во время 
войны. Активно принимаем участие 
в возложении цветов на мемориал в 
день Памяти и Скорби, а также в день 
окончания войны с Японией. Обновля-
ем стенды в совете и зале ветеранов. 
Оформляем альбомы, - добавила Вера 
Яковлевна.
В своей деятельности 
Совет ветеранов ох-
ватывает всех членов 
организации. Надо ска-
зать, ветераны с благо-
дарностью принимают 
заботу и внимание ак-
тивистов совета вете-
ранов.
Опыт прошедших лет 
показывает, что рабо-
та Совета сложилась 
благодаря четкому 
планированию, актив-
ности наших ветера-
нов, неравнодушных к 
общественной жизни, 
и той помощи, которую 
нам оказывают завод 
и город, в котором мы 
живём.
Совет ветеранов 
«Амурсталь» продол-
жает активно взаимо-
действовать с органами 
социальной защиты, с 
руководством завода в 
оказании социальной 
помощи пенсионерам. 
Осваиваются новые 
методы работы и спо-
собы взаимодействия. 
И подспорьем в этом 
являются совместные 
отчёты и обсуждение 
результатов работы 
других ветеранских ор-
ганизаций. Перенимая 
опыт, изучая успехи 
других, Совет посто-
янно совершенствует 
свою работу.
Общим голосованием 
работа Совета ветера-
нов первичной органи-
зации была признана 
удовлетворительной. 
Эту оценку поддержала 
председатель президи-
ума окружного совета 
ветеранов Центрально-
го округа Зоя Абрамов-
на Андреева.
Собрание вновь едино-
душно выбрало предсе-
дателем Совета ветера-
нов «Амурсталь» Веру 
Яковлевну Киринович, 
как человека опытного, 
серьёзного и неравно-
душного к судьбе за-
водчан-ветеранов. 
В ответ она поблагода-
рила собрание ветера-
нов за доверие, сказав, 
что впереди ещё много 
интересных дел.
-И в дальнейшем наша 
первичная ветеранская 
организация будет ока-

зывать заводчанам, ушедшим на заслу-
женный отдых, моральную и финансо-
вую поддержку, увеличивая тем самым 
продолжительность жизни тех, кто и в 
солидном возрасте занимает активную 
жизненную позицию и ведёт здоровый 
образ жизни, - в заключении сказала 
Вера Яковлевна.

Людмила ГЕРАСИМЕНКО, 
ветеран завода «Амурсталь»


